

大枝中学校通信



令和7年11月4日発行

「〇〇の秋」とは言われますが、一気に寒くなってきました。インフルエンザも流行りだしました。手洗い・うがい、換気等、一般的な感染症対策を各自で行っていきましょう。

17日(金)、無事に大枝祭体育の部を終えることができました。閉会式でも伝えましたが、座席に座りなさいと指導しない体育大会は初めてです。すべての生徒が仲間へ送る声援は、本当に素晴らしいでしたし、学級・学年・大枝中学校全体が一つになっていることが感じられる体育の部でした。

さて、10月末から1・2年生は教育相談が行われています。担任の先生と、勉強のこと友達のこと、家庭のこと等、ゆっくり話してもらえばと思います。今回は学校全体として時間を設けていますが、担任の先生や自分が話しやすい先生でも構いませんので、いつでも相談をしてください。

3年生は、11月4日(火)～7日(金)・10日(月)に進路相談(三者懇談)を行います。夏休みや、9月・10月の学校説明会、オープンスクール等で、「この学校に行きたい」「ここで頑張ってみたい」と思いが強くなった人も多いと思います。実際に進路希望調査をみると、ぼんやりしていたものが、具体的に記入できている人も増えてきました。先日の進路保護者会では、私立・公立とも受験(受検)までの日程がほぼ出そりましたので、具体的な期日を示させていただいたところもあります。保護者の方と相談しながら、最終的には自分自身で「ここを受けたい」と決断することになります。各自で行う手続きもありますが、今まで以上に提出期限に注意をしてください。

12月行事～主な予定～

- 1日(月) 人権学習①
- 3日(水) 人権学習②
- 10日(水) 預り金振替日
- 16日(火) 三者懇談(3年のみ)
- 17日(水)～19日(金)・22日(月)
三者懇談(全学年)
- 23日(火) 三者懇談(1・2年) 大掃除
- 24日(水) 終業式 学年集会
- 25日(木)～1月6日(火) 冬季休業



11月行事予定 ※変更することがあります。		
1	土	
2	日	
3	月	文化の日
4	火	3年進路相談①
5	水	3年進路相談②
6	木	3年進路相談③ 5限委員決め 3年保育実習(2・4組)
7	金	3年進路相談④
8	土	
9	日	
10	月	3年進路相談⑤ 預り金振替日
11	火	6限認証式 テスト週間 学習相談①
12	水	学習相談②
13	木	3年保育実習(3・5組)
14	金	学習相談③
15	土	
16	日	
17	月	学習相談④ 給食12月分Web申込締切
18	火	定期テストⅢ1日目
19	水	定期テストⅢ2日目
20	木	定期テストⅢ3日目
21	金	専門委員会
22	土	
23	日	勤労感謝の日
24	月	振替休日
25	火	I組居住地交流 新入生説明会(部活動 15:00 再登校)
26	水	6限クリーンデイ②
27	木	I年華道体験
28	金	I組スポーツフェスティバル
29	土	
30	日	

【全校道徳】～たのしさって、みんなで創るもの～

大きな行事が終わり、皆さんのがいいところがたくさん見られることと反して、学年問わず不適切なタブレットの使い方、SNS等のトラブルが多発しています。

そこで、10月31日(金)4限に全校道徳として全校集会を開きました。生徒指導の担当の先生からは、楽しむためには「質と範囲」を意識する必要がある。「質とは、誰かを馬鹿にして楽しむことではない」「範囲とは、自分や仲間内だけで勝手な行動することではない」。

授業中、休憩中、タブレット・スマホ使用中と気になる場面(相手を馬鹿にした笑い、遅刻や自分のことを優先して授業準備ができていない、授業中途中でトイレに立つ、勝手に写真を撮って加工しネットに投稿する)を示しながら、思い当たる人がいれば今すぐやめてほしい。自分の心にもう一度問い合わせてほしいと熱い思いを込めたお話をしました。

校長からは、具体的に「タブレットで友達を撮影し、加工するなどをして、自分のスマホに取り込み無断で投稿する」「授業中に関係のない動画を見たり、関係のないアプリを使用する」「スマホのライン等のやり取りで不適切な発言(書き込み)をする」等が実際に起こっていて、すべて報告を受けている。これらは学校としてはいじめ事案として対応している。冗談では済まされない問題である。学校評価アンケートでは「いじめは絶対に許さないという意識を持っている」の項目では「そう思う 84%」・「大変そう思う 14%」と回答してくれている生徒がいる中で、実際に悩んだり不安な気持ちにさせられたりしている仲間がいることを知ってほしい。

2学期始業式に「自他を大切にし、とのつながりを大切にする」ための【仲間づくり】とは何か。そのために「仲間への気遣いや気配り」「自分の行動に責任を持つ」ことを伝えた。いじめは絶対に許されないという想いを持っているみんなだからこそ、これから、どう行動していくかが大事になってくる。生徒指導担当の先生からの「たのしさって、みんなで創るもの」を今一度考えてほしい。自分は大丈夫と思った人もいると思うが、さらに周りにいる人と一緒にという気持ちを持ってほしい。

「たのしさって、みんなで創るもの」ということを、これから行動で示してほしい。人は絶対に変われる。変わらないといけない。

今回このような集会の場を持ちましたが、GIGA 端末や SNS の使用については、機会をみて正しい使いができるようになってほしいと話してもらっていました。タブレットについては多くの人は学習のためのものとして活用できていると思っています。また、スマートフォンの所持・使用については、保護者の方の責任・約束のもと持たせてもらっているはずです。

SNS 等はコミュニケーションツールの一つとして本当に便利になったと感じる反面、「デジタルタトゥー」の言葉通り、一度拡散された情報は半永久的にインターネット上に残されることになるなど、使い方を間違うと自分自身だけでなく周りの人の将来や命に係わる重大な事案にもつながります。今日の集会を受けて、生徒の皆さんと教職員で楽しく通いたいと思える学校づくりを目指したいと強く思っています。

【避難訓練】

10月10日(金)に土砂災害を想定した避難訓練を行いました。

ハザードマップでは、大枝中学校の大半が避難指定区域となるため、桂坂小学校にご協力いただき、小学校のつどいの広場を避難場所として行いま



した。事前に土砂災害の危険性や心構え、避難方法の確認した後、避難開始です。避難状況では、真剣な表情で取り組んでいる姿勢は◎(にじゅうまる)です。今回は授業中を想定しましたが、様々な状況や、他の災害時においても、「命を守る」ために、適切な行動をとることができる”が大切です。いざというときに、どう行動すべきかを今一度、保護者の方と話し合う機会を持ってみてください。

